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2015中国健康饮水工程高峰会

在天津武清召开
本报讯 由中国国际经济技术合作促进会、中

国生产力学会联合主办的康腾“东方缘”2015 中国

健康饮水工程高峰会，日前在天津武清区隆重召

开，来自国家有关部门领导、健康饮水和环保问题

专家，以及安全健康饮水产业的数百家企业代表参

加了本次盛会。

本次大会是继李克强总理今年两会期间将“健

康中国”概念提升到国家层面后，首次召开的健康

饮水专业性大型峰会，以新常态、新生态、新发展为

主题，倡导企业履行社会责任，为中国百姓实现安

全、健康饮水目标而努力。

全国政协常委、副秘书长何丕洁到会并致辞；

国务院特邀研究员、农业部原常务副部长、党组副

书记尹成杰，国务院国资委巡视组组长、国有重点

大型企业监事会原主席韩修国作了主旨发言；环保

部环境与经济政策研究中心主任夏光、农业部关锐

捷研究员和国务院发展研究中心周宏春研究员分

别就相关问题作了深入阐述。

近年来，中国的健康饮水市场已从潜在向实体

转化。由于我国巨大的人口基数和日益严重的水污

染问题，消费者对饮用水的消费观念正发生着根本

的变化，健康饮用水的市场容量巨大，健康饮水行业

在国家政策推动和市场内需拉动下得到了快速发

展。据专家预计，未来几年，社会对健康饮水的市场

容量每年将近 500 亿元，水处置规模则高达 5000 亿

元，健康饮水产业巨大的发展空间正吸引着越来越

多的品牌企业和创业人员不断加入。

论坛期间，与会代表还实地考察了康腾（天津）

环保设备有限公司，对企业近年来推进生态城乡健

康饮水改造工程所取得的成绩给予了肯定。康腾

董事长刘维全表示，康腾致力把水处理打造成节能

环保、环境友好、支撑国民经济快速发展和人民群

众消费需求升级的绿色产业，以此实现“产业报国”

的心愿，把让百姓喝上洁净的水、放心的水、安全的

水作为企业最大的责任和目标，为国人的健康饮水

作出贡献。 （于锦红）

中外会展项目合作洽谈会

成效凸显

本报讯 近日，2015 第五届中外会展项目合作

洽谈会在国家会议中心举办。大会共吸引了来自

国内外知名的会展专家与展览主办方、组展方、会

展服务商约 500 多人，参加展示企业 56 家。

与往届相比，本届洽谈会规模更大，内容更丰富，

活动更多，专业性更强，国际化更突出，成效更明显。

同期，中国会展经济研究会学术指导委员会常

务副主任陈泽炎发布了《全国会展产业政策法规白

皮书（2014 年度）》，并对《白皮书》做了简单介绍和

点评。

为期 2 天的洽谈会期间，还举办了“一对一”商

务对接洽谈、会展项目推介会、出展论坛、探索政府

会展项目的市场化之路、金五星颁奖盛典、金五星

之夜交流晚餐等前瞻论坛和丰富多彩的行业评选

及交流活动。 （江 南）

青岛茶文化博览会

满足市民采购需求

本报讯 2015 第五届青岛（城阳）茶文化博览会

暨红木家具、书画、珠宝工艺品展将于 9 月 18 日至

21 日在山东青岛城阳区国际农展中心举办。

城阳区位于青岛市区北部，是青岛的空港枢

纽、陆路枢纽，是进出青岛的北大门，是青岛未来发

展的主城区，区位优势明显，全区居住人口 120 余

万。近年来城阳区经济发展迅速，社会购买力不断

增强，2014 年全区社会消费品零售总额达 176 亿元。

上届博览会面积达 8000 平方米，设置标准展台

300 个，到 会 观 众 3.6 万 人 次，参 展 商 满 意 度 高 达

98%，并得到青岛相关部门、协会媒体、广大市民等

的积极参与和充分肯定。

本届博览会为满足岛城市民过节的采购需求，

在继续弘扬传统茶文化和收藏文化的同时，也将引

进更多的品牌茶企、茶具、茶工艺品的商家参展；以

点带面，商贸结合，继续高效促进岛城茶文化产业

的繁荣快速发展。 （毛 雯）
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专利拍卖招商公告

■ 本报记者 郝 昱

近日，2015 中国（北京）国际香文化产业博览会

暨中国国际沉香展（以下简称香文化展）在北京中

国国际展览中心举办。此次展会不仅展示了各种

沉香制品，而且还有各式仿古香炉。沉香配香炉令

展会充满古朴韵味。

据记者了解，自古以来沉香就是一味名贵中

药，同时，沉香也是最名贵的香料，被业界推举为万

香之首、香中之王。但大部分沉香爱好者只认可沉

香的装饰、收藏、熏香价值，不清楚其药用价值，沉

香药性温和，具有杀菌、止痛、增强免疫力等功效。

上元堂沉香公司就是一家以推广沉香药用价

值为理念的企业。其品牌总监张莛向本报记者介

绍说，该公司是南京一家主要从事医药连锁业务的

上市公司。“我们一直坚持让沉香回归其药用养生

价值。此次，除了沉香项链、佛珠手串之外，我们还

带来了打磨细度超过 2000 目的沉香粉，可反复煮

水、泡茶、煲汤用的沉香片。”张莛表示，展品适合不

同级别的沉香爱好群体，非常有针对性。

除了沉香，适合熏香的香炉也是本届展会的亮

点之一。

焚香一直与美好、高雅、神秘、珍贵等词汇联系

在一起，因而香炉的制作也代表着一个时代香文化

的发展水平。挑选时，需从用途、材质、造型、制作

工艺等方面进行考量。

北京雅赏听香文化传播有限公司负责人顾霆

向本报记者介绍说，其实炉文化一直伴随着香文化

的发展，不同时期用不同的香，自然也用到不同的

香炉。炉文化的传承紧随香文化的发展脚步，二者

如影随形。不同时期的香炉也具有不同的材质工

艺特色。

在古代，铜是稀缺品，不能为大众享用只供皇

家御用，因此汉代香炉多为青铜及陶土烧制；唐代

出现银熏炉；在人文鼎盛的宋代，普遍用陶土烧制

香炉；现如今，由于大家工作比较忙，很少有时间静

下心来品香，因此插电熏香炉等成为首选，使用简

单便捷。

“我们产品分为两大类。第一类就是经济实惠

型。产品用机器代替手工，形状、韵味与古炉相似，

价格也相对便宜。比较适合大众市场需求。而由纯

手工、严格按照古法制作的香炉，为收藏、使用双向

定位，适合喜欢既熏香又懂得收藏的玩家。”顾霆说。

据顾霆介绍，他们此次带来的香炉展品均为仿

古炉，每一个都有其出处，同时经过改良，被制成现

代人可以接受的消费品。在本届展会上广受欢迎。

那么在各种质地的香炉中，哪一种比较适合大

众使用呢？在展会上记者了解到，在众多香炉中，

材质最佳的当选紫铜香炉。铜质具备除味特性，可

以保证熏香的纯度。且铜器耐久度极高。

在巧生炉的负责人狄晓乐看来，铜炉的工艺精

髓在于炼法，每提炼一次纯度会更高，“我们的炉提

炼需要达到 14 炼、15 炼。目前我公司的铜炉已被列

入非物质文化遗产名单，希望能通过香炉让大家了

解真正的中国香文化。”他说。

为 助 力 香 文 化 展，让 观 众 更 了 解 香 器、香 文

化 ，展 会 期 间 ，组 委 会 特 别 组 织 了“ 香 器 评 比 大

赛”。“ 在 本 届 展 会 上，香 炉 展 商 可 拿 出 自 家 优 质

的 展 品 在 特 定 区 域 进 行 展 示，让 观 众 投 票，如 果

观 众 有 意 投 票，可 以 登 录 我 们 的 官 方 微 信 平 台，

评 出 个 人 最 喜 欢 的 香 器 。 人 气 最 旺 展 品 的 展 商

将得到奖励。”香文化展组委会项目助理赵旭对记

者表示。 （图片摄影 本报记者 郝昱）

沉香配香炉令香文化展韵味十足

■ 本报记者 袁 远

8月 5日，全国青少年儿童食品安全绿色农业论坛

在北京国家会议中心举办，论坛就中国食品安全，特别

是青少年儿童食品安全问题进行了探讨和交流。

中国农产品质量总体令人放心

农业部原副部长路明在会上表示，中国农产品

安全、可靠。“《农产品质量安全法》和《食品安全法》

两部法律的保障、从由田间到餐桌的监管体制让我

们得出结论：中国农产品的质量总体上是安全和令

人放心的。”

据路明介绍，2014 年中国“ 三品一标”检测显

示，无公害农产品抽检总体合格率为 99.2%；绿色食

品产品抽检合格率为 99.5%；有机食品抽检合格率

为 98.4%；地理标志农产品连续 6 年重点监测农药残

留及重金属污染，合格率保持在 100%。

作 为 日 本 农 产 品 主 要 进 口 地 的 中 国 山 东 ，

冬 季 寒 冷 干 燥，非 常 适 合 无 农 药、少 农 药 的 蔬 菜

栽 培 ，为 提 供 优 质 农 产 品 创 造 了 良 好 条 件 。“ 因

为 外 面 冰 天 雪 地，温 室 内 虫 害 很 少，我 们 的 反 季

节 温 室 大 棚 里 产 出 的 农 产 品 质 量 较 高，因 此，中

国 北 方 冬 季 蔬 菜 安 全 度 已 经 远 超 很 多 国 家。”路

明 表 示。

大众对食材安全认知不足

有机、生态食品从业者 AMY 对记者表示，儿童

有机食品之所以在世界范围内流行，在她看来并不

是因生态食品“ 高大上”，而是一种回归原始的诉

求：其实几千年来人类吃的都是有机食品，但现在

的环境污染、工业化、农药使用、转基因、不择手段

的增产……让我们的食品产量暴增，质量却令人堪

忧，许多疾病开始困扰我们，究其根源就是食品安

全问题。选择有机、生态、纯天然的好食材，是一

种 应 对 办 法 ，有 机 、生 态 食 品 必将影响到更多的

人。吃好食材的习惯需要积累，虽功效不会立竿见

影，但是长远来看必定有益人的健康。

AMY 曾和糙米专家讨论，如今的市售精白米口

感比以前好多了，因为使用了日本的先进技术与设

备，脱壳脱得更加彻底，口感更甜更软，老百姓更爱

吃；但日本本国却一直在推广食用糙米、发芽米。

同时，他们收购中国脱下的糙米外皮去精炼富含营

养的金黄色的米糠油，市场售价昂贵，再把榨油后

的渣滓做成零食、白领代餐，卖回中国。“长期摄入

精白米使我们的身体更需要维生素 B 群和其他营养

元素。”AMY 说。

此外，AMY 还倡导儿童要尽量少摄入食品添加

剂，虽然其中一些对身体并无影响、很多只控制好量

也不会发生问题。但如果儿童每天每人接触至少 20

种食物/饮品，这个添加剂来一点儿、那个添加剂来一

点儿，日积月累，积少成多后果不堪设想。因此正确

认识添加剂很有必要。

看懂产品配料表

AMY 告 诉 记 者 ，要 想 让 儿 童 食 品 健 康 、安

全 ，首 先 要 能 看 懂 印 在 产 品 上 的 配 料 表 。 配 料

表 会 标 明 加 工 食 品 时 使 用 的 并 存 在 于 产 品 中

的 所 有 物 质 ，包 括 食 品 添 加 剂 。 根 据 我 国 食 品

行 业 相 关 标 准 ，各 种 配 料 要 以 加 入 的 比 例 顺 序

排 列 加 入 。 也 就 是 说 ，排 第 一 的 含 量 比 第 二 个

要 多 ，以 此 类 推 。 但 是 ，加 入 量 小 于 总 体 2% 的

原 料（多 数 指 食 品 添 加 剂）可 例 外 ，即 食 品 添 加

剂（大 多 数 情 况 下）不 必 按 含 量 排 序 ，只 要 列 出

即 可。

AMY 给 大 家 举 个 例 子 ，拿 市 场 上 特 别 受 欢

迎 的 一 款 咖 喱 块 来 说 。 咖 喱 粉 的 含 量 居 然 在 17

种成份中（食品添加剂和复合香辛料分别只算成

一 种 成 份）排 第 六 位，麦 芽 糊 精 和 盐 的 含 量 都 比

它靠前。

关于人们该摄入多少糖，AMY 表示，“我们自己

在家做饭也放糖，糖会极大满足味蕾，带来愉悦感

受，但无论什么糖都会影响身体中的血糖值。所以

我经常提醒：哪些产品中糖份比较多，糖尿病人、中

老年人不建议食用。不过这些市售食品的糖类添

加剂中还有一个很重要的作用，就是增重！最典

型、最好用的增重剂就是糊精和淀粉。举例说，天

然有机山楂丸比市售山楂片和果丹皮贵，因为是纯

山楂做的。”

尽量少摄入添加剂

“ 在这里要特别提醒一下我经常提到的甜蜜

素，长期摄入甜蜜素会对人的肝脏和神经中枢系统

造成伤害，特别是对代谢排毒能力较弱的儿童、孕

妇、老人、体弱者。另外，长期摄入甜蜜素或可致

癌，已在全球几十个国家禁用，目前我国还允许在

一定用量内添加。”AMY 表示。

最 后 ，AMY 还 谈 起 了 胶 类 物 质 ，如 卡 拉 胶 、

黄原胶、瓜尔豆胶、琼脂、魔芋胶、明胶…… 胶质

的 唯 一 作 用 就 是 增 加 粘 稠 度 。 大 家 会 感 觉“ 浓

稠”，并 且 食 物 的 光 泽 度、弹 性 会 更 好，其 实 都 是

胶 的“ 障 眼 法”。 如 果 说 盐 类 和 糖 类 还 能 够 起 到

增 加 口 感 的 作 用，添 加 胶 类 成 份 的，营 养 价 值 都

不算太高。

胶类目前被广泛使用在儿童饮料中，使口感更

佳“幼滑”。酸奶、果冻、八宝粥、火腿肠中，都含有

一定的胶质成分。

“ 还有其他成份，如色素、香精、防腐剂、增稠

剂、乳化剂、塑化剂、膨松剂、抗氧化剂……坦白的

说，这些添加剂在正规应用情况下，不长期食用对

身体无害，长期积累就另当别论了。而且它们几乎

没有任何营养价值，建议尽量少摄入。”AMY 最后

表示。

儿童食品安全问题再牵人心

市 场 风 向

受专利权人委托，北京金槌宝成国际拍卖有

限公司将对专利“一种农田喷杆喷雾机可调节喷

头装置（ZL201520298630.1”进行拍卖，欢迎报名

参与竞买。详情可查阅该公司网站www.jcbcpm.

com，或致电010-57110083索取详细资料。

本专利包括喷杆套管和农药进水管、喷头、

连接喷头和套管的调节臂及控制调节臂移动的

滑槽，装置设计合理，结构严密，还可增加电动

遥控控制滑块和调节喷头，实现电动化，节省人

力成本，农田作业效率高，经济效益显著。


